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XXXX 
par  Marie-Thérèse 

"Je confime que je 
T’aime et que je Te suis " 
 
Le 26 mai 2018, treize adultes de 
notre paroisse seront confirmés. 
Marie-Thérèse, accompagnante 
catéchuménat, a récolté leurs 
impressions.  

Pourquoi avoir choisi de faire 
la confirmation ? 

- « J’ai vécu mon 
cheminement par étape, 
avec de longues pauses. Et 
durant les temps où je 
n'avançais plus, le 
Seigneur m'a envoyé des 
messagers : pour préparer 
mon Baptême en tant 
qu’adulte et maintenant 
ma Confirmation.  Moi, 
 j’attends, j'hésite encore. 
Puisse Dieu provoquer le 
déclic qui me remette en 
route. » 

-  « Je demande ce 
sacrement par conviction, 
pour être pleinement 
chrétien. Depuis le début 
de mon parcours, je note 
un vrai basculement en 
moi, une fascination, une 
conversion qui opère 
encore et encore. Alors, oui 
à la Confirmation car nous 
sommes en marche, 

appelés à avancer. » 

- « Protestante, mariée à un 
catholique, notre futur 
bébé sera baptisé 
"catholique". Je veux donc 
connaître cette religion. » 

 
- «Pour moi, tout s'enchaîne 

naturellement : 
aumônerie, Baptême, 
Confirmation. J'en reçois 
bonheur, joie, 
enrichissement, lumière 
profonde. J'apprends, je 
reçois, je partage. » 

Dieu a-t-Il besoin de nous ?  

- « Dans le sketch 
de R. Devos  
(L’homme existe, 
je l’ai rencontré), 
derrière l'humour, 
la question posée 
est : où suis-je ? 
Parfois, je réponds 
très sincèrement 
au Seigneur « Je 
suis là ». Mais au 
quotidien, suis-je 
toujours en sa 
Présence ? » 

- «  Pour parler d'amour, il 
faut être deux. Puisque le 
Seigneur nous aime, Il a 
besoin qu'on l'aime. »
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« La Miséricorde de Dieu est comme un torrent débordé, elle 
entraîne les cœurs sur son passage ».  
 

 Saint Jean-Marie Vianney (1786-1859), France. 
 
Curé d’Ars, près de Lyon, pendant plus de 40 ans, c’est un confesseur exceptionnel. 
Renommé pour sa grande piété, sa prescience et ses miracles, il consacre l'essentiel 
de son ministère à guider les pénitents, qui accourent de toute la France pour le 
voir, sur le chemin de la conversion. Il est le Saint Patron des prêtres. 
 

 
 

 

Notre Père (remix 2017)  
 

e « Notre Père » est la 
prière que Jésus a ensei-
gnée à ses disciples. Elle 

est fondamentale pour les chré-
tiens catholiques, orthodoxes et 
protestants. Le 3 décembre, 1er 

dimanche de l’Avent, une nou-
velle version entre en vigueur. 
Le changement porte sur le 6ème 
verset : « Et ne nous soumets pas 
à la tentation » qui devient : « Et 
ne nous laisse pas entrer en 
tentation ». Le nouveau texte : 
 
Notre Père, qui es aux cieux, 
que ton nom soit sanctifié, 
que ton règne vienne, 
que ta volonté soit faite sur la 
terre comme au ciel. 
Donne-nous aujourd’hui 
notre pain de ce jour. 
Pardonne-nous nos offenses, 
comme nous pardonnons 
aussi à ceux qui nous ont of-
fensés. 
Et ne nous laisse pas entrer 
en tentation  
Mais délivre-nous du Mal.  
 

Amen 

… ET LA REACTION  DE  
SŒUR BERNADETTE  

 
 

La modification de la prière du 
Seigneur n’allait pas de soi car 
c’est la plus mémorisée par les 
fidèles et car elle est « œcumé-
nique ». La traduction officielle 
liturgique de la Bible est le ré-
sultat d’un long processus de 
dialogue permanent entre plus 
de 70 spécialistes.  

 
La formule « Ne nous soumets 
pas à la tentation » a toujours 
suscité le débat. Elle laisserait 
entendre que Dieu nous met à 
l’épreuve, qu’il serait lui-même 
tentateur. Donc, assez pervers.  
 
La nouvelle formule « Ne nous 
laisse pas entrer en tentation » 
invoque, elle, la protection de 
Dieu contre le danger de la ten-
tation. De fait, les Evangiles par-
lent de Jésus conduit par l’Esprit 
au désert pour y être tenté 
(Matthieu 4 11) ou du conseil 
que Jésus donne à ses disciples à 
Gethsémani : « Priez pour ne pas 
entrer en tentation » (Matthieu 
26, 41).  Demander au Père de 
ne pas nous « laisser entrer en 
tentation », c’est lui demander 
la force de combattre et 
d’écarter la tentation comme le 
fils l’a fait. La tentation est un 
fait concret qui touche 
l’expérience humaine dès les 
origines (cf. Genèse 3).  

Ce n’est pas Dieu qui tente 
l’homme mais le « serpent », le 
« diable », c’est-à-dire celui qui 
veut diviser, briser l’amitié 
entre Dieu et sa créature. Même 
Jésus a été tenté plusieurs fois 
dans sa vie ; le serpent a cher-
ché à l’éloigner de son Père. 
L’« Evangile », la bonne nou-
velle, est qu’en Jésus tout 
homme peut vaincre toute ten-
tation ; comme Jésus, nous pou-
vons nous en remettre entière-
ment au Père qui « est fidèle et 
ne permettra pas que nous 
soyons tentés au-delà de nos 
forces » (1 Co 10, 13).      

 
Faire face à la tentation cons-
titue une expérience impor-
tante, nous aidant à re-situer les 
rôle et place de Dieu dans nos 
choix, face à ce qui nous semble 
bien et bon. Au côté de Dieu, la 
tentation devient un appel à 
notre liberté, au discernement, à 
une conversion permanente. 
C’est là le sens profond de cette 
demande : Seigneur, garde- 
nous de douter de toi.  
 
Dans sa lettre aux Romains 7 v 
19, Paul reconnait les traces du 
péché d’origine : « Le bien que 
je veux, je ne le fais pas et le 
mal que je ne veux pas, je le 
fais ». Avec lui, nous pouvons 
tirer une leçon d’espérance, la 
conviction que nous sommes 
tous placés sous la « Miséri-
corde de Dieu ».  

 
 

L 

Regards croisés 
par Eglise catholique   

 et Sœur Bernadette 

 

… La paroisse ? 

LE MOT DU MOIS En grec, "paroisse" signifie "la maison près de chez moi". La paroisse dé-
signe un territoire (ville, quartier) et tous ses habitants, autour d’une 
église. Les paroissiens (baptisés ou pas encore) se rassemblent chaque di-
manche pour célébrer ensemble la résurrection de Jésus à la messe. 



 

à la rencontre du…   Mouvement chrétien des retraités

2500 caractères… Le père Jean 
François, prêtre accompagna-
teur à Montreuil, et Kader jeune 
retraité répondent aux questions 
de Jean sur le Mouvement Chré-
tien des Retraités.  
Qu’est-ce que le MCR ? 
P Jef : Le mouvement a été créé 
par des laïcs retraités. Sa mis-
sion est d’aider les seniors à 
bien vivre cette période en res-
tant actif et en vivant l’Évangile.  
Sur quoi votre mouvement du 
MCR est-il fondé ? 
P Jef : Il repose sur trois mots : 
voir, juger, agir. Il s’adresse à 
toutes personnes de 64 ans et 
plus, qui souhaitent réfléchir 
sur le sens à donner à cette 
étape de leur vie et qui agissent 
pour plus de fraternité et de 
justice.  
Comment est structuré ce 
mouvement ?  
P Jef : Le MCR accueille, au sein 
d’équipes de styles bien diffé-
rents, des nouveaux retraités 
jusqu’aux grands aînés. Toutes 
les catégories socioprofession-
nelles et les milieux culturels 
sont représentés : la variété des 
origines et des vécus, ajoutée à 
une vraie convivialité est la 
grande richesse du mouvement. 
Sur Montreuil, il existe 3 
équipes dotées d’un respon-
sable, Haut, Centre Bas.  

Quels sujets abordez-vous 
lors des réunions ? 
P Jef : Chaque groupe se re-
trouve une fois par mois pour 
réfléchir au thème annuel pro-
posé par l’équipe nationale ; 
« l’espérance » en 2017. Pen-
dant ces réunions, chacun par-
tage son ressenti et à travers 
ces témoignages, nous retrou-

vons Jésus Christ. Dans 
l’espérance quel héritage lais-
sons-nous à notre communauté 
chrétienne ? 
Et des réunions hors du dio-
cèse ? 
 P Jef : Tous les deux ans le dio-
cèse organise un pèlerinage à 
Lourdes. Le dernier, comptait 
200 personnes.  Un autre est 
organisé par l'Ile-de-France. 
Et des réunions hors du dio-
cèse ? 
 P Jef : Tous les deux ans le dio-
cèse organise un pèlerinage à 
Lourdes. Le dernier, comptait 
organisé par l'Ile-de-France. 

 
Entre retraités avez-vous une 
source de liaison ? 
P Jef : Nous avons créé un jour-
nal propre au MCR du 93 « Le 
petit journal du 93 ». Il est 
composé d’articles de membre, 
activités et témoignages, la né-
crologie, etc.… 
Que ressentez-vous au MCR ? 
Kader : De culture musulmane 
baptisé depuis peu à 52 
ans c’est l’occasion pour moi 
d’enrichir mon parcours de 
chrétien avec des personnes de 
ma génération qui sont mes 
aînés dans la foi.  
Comment vous situez-vous au 
sein de votre groupe ? 
Kader : L’Eglise c’est ma com-
munauté que je rencontre, le 
MCR c’est ma famille que je dé-
couvre en ces membres qui la 
composent. Cela m’a incité à 
m’investir davantage dans la vie 
de la paroisse, là où je pourrais. 
Et des réunions hors du dio-
cèse ? 
 P Jef : Tous les deux ans le dio-

cèse organise un pèlerinage à 

Lourdes par l'Ile-de-France. 

 
 
 

 
 

 

L’Eglise en 
mouvements 
Kader et père Jean-François  

questionnés par Jean 

LE CHIFFRE DU MOIS 
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                        personnes accueillies  
 

par l'association Sauvegardons St Pierre St Paul,  
pour les Journées Européennes du Patrimoine 2017,  
dans l'église St Pierre St Paul de Montreuil. 

  + D’INFOS… 

3 équipes MCR à Montreuil 
Contacter le 01 42 87 30 06 
montreuil93.catholique.fr 

 



 

  
 

 

 
 

Se marier, sous le regard de Dieu 
 
Pourquoi le choix du mariage à l'église ? 
Manu : Mon épouse n'est pas croyante, mais elle 
a accepté que nous nous marions à l'église. Pour 
moi, c'était important que cet engagement soit 
pris devant Dieu, car j'ai besoin de son aide. 
Sans Lui, j'aurais peut-être eu du mal à faire ce 
choix car je suis très indépendant.  Depuis mon 
retour au christianisme, je me suis rendu 
compte qu’Il pouvait m'aider à dépasser mes 
fragilités, et cela me rend libre. J'ai été très ému 
au mariage, quand le diacre a posé la main sur 
nos mains réunies, et qu'il a prononcé les 
phrases qui actent que Dieu s'engage avec 
nous. Ça m'a donné énormément de force ! 
 
Les bénéfices de la préparation au mariage ? 
Manu : Cela nous a permis de passer en revue 
toutes les discussions que nous avions déjà eu 
sur le mariage. C'est rassurant de savoir que l’on 
n’a rien oublié ! L'écriture de la lettre d'inten-
tion a été une étape cruciale, car ça rend concret 
l'engagement. Poser des mots est à la fois dur et 
enthousiasmant. Autre atout de la préparation : 
ça nous a apporté l'exemple et l’expérience d’un  

Racontez-nous !... 

Lorem Ipsum 
 
1000 caractères….   ou 600 + photo Quoi de  
1000 caractères….   ou 600 + photo Quoi de 
neuf, au caté cette année ? Quel est le thème 
de l’année ? 
Valérie : appetere maxime 
En Alios autem dicere aiunt multo etiam 
inhumanius (quem locum breviter paulo ante 
perstrinxi) praesidii adiumentique causa, non 
benevolentiae neque caritatis, amicitias esse 
expetendas; itaque, ut quisque minimum 
firmitatis haberet minimumque virium, ita 
amicitias appetere maxime; ex eo fieri ut 
mulierculae magis amicitiarum praesidia 
quaerant quam viri et inopes quam opulenti et 
calamitosi quam ii qui putentur beati. En Alios 
autem dicere aiunt multo etiam inhumanius 
(quem locum breviter paulo ante perstrinxi) 
praesidii adiumentique causa maxime; ex eo 
fieri ut mulierculae magis amicitiarum praesidia 
quaerant quam viri et inopes quam opulenti et 
calamitosi quam ii qui putentur beati. inopes 
quam opulenti. 

Valérie Barbaras 
 
 

couple qui marche. 
 
Que conseillez-vous aux futurs mariés ? 
Manu : De beaucoup discuter et d'être coura-
geux. Ne pas craindre d'affronter les sujets qui 
fâchent et les obstacles qui empêchent de faire 
ce choix sereinement. Ma grand-mère affirmait 
que le mariage est la décision la plus 
grave qu'on prend dans la vie, car on peut chan-
ger d'orientation professionnelle, mais si 
on croit au mariage chrétien, c'est un lien qui ne 
brise pas. Il a une répercussion sur toute la suite 
de l'existence. Dans le même esprit, un moine 
m'a dit un jour : "Il y a peu de choses plus belles 
qu'un bel et solide engagement". 

Manu 
  
 

Je viens moi aussi « d'ailleurs » !  
  
Je suis né dans une famille chrétienne de six 
enfants, en Vendée. J'ai suivi un parcours 
classique (petit séminaire dès 11 ans) mais ou-
vert sur le monde via le travail en usine, sur un 
marché, à la SNCF ou comme professeur de 
collège. Le dynamisme apostolique de l'A.C.E, la 
JOC, l'ACO et des aumôniers engagés m'ont 
donné envie d’être prêtre « au coeur des 
masses». Ordonné en 1980, je suis devenu 
prêtre diocésain du PRADO. J’ai été envoyé onze 
ans en Haïti au service d'une Eglise pleine 
d'ardeur, de courage et engagée dans la lutte 
pour la démocratie sous la dictature militaire. 
De retour, après trois ans en Vendée, j’ai rejoint 
ce diocèse-ci : neuf ans à Stains, puis six à 
Clichy-sous-Bois. Je suis en charge depuis la ren-
trée de la chapelle Ste Marie de la Noue à Mon-
treuil, qui avait d’importants besoins. Je me ré-
jouis de voir ici des catéchistes motivés, des re-
ligieuses au plus près de la vie, des jeunes et des 
retraités heureux de découvrir le bonheur qu'il 
y a à croire et à agir pour que la société change !  
          Père Daniel 

 


